



**Nahara Ageleth Figueroa Caballero**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura cuarto parcial**

**Interculturalidad y salud II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2°**

**“B”**

Nahara Agdelth Figueroa Caballero

## Panaceas, medicinas alternativas y similares; el auge y triunfo de la pseudociencia médica

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epione, su nombre significa "La que cura todo".

Actualmente, se da el nombre de panacea o curallotodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, las "medicinas alternativas" en nuestro medio y en el mundo, fueran solo parte de la historia o del folklore; sin embargo, algunas como "el agua de Tlacote" o personas como la "Santa de Cobarrá" no hace mucho que dejaron de ser noticia, incluso internacional, y otros como "el niño Fidencio", aunque desde hace más de cien años, continúa siendo un buen negocio; a pesar de todo ello, de su influencia, y de su ausencia de nocividad, es más, las panaceas y los charlatanes están en pleno auge y han triunfado. En la actualidad, existen varios exitosos empresarios, dedicados a la venta de medicamentos, cuya propaganda hace pasar en la panacea y aunque su eficacia se ha probado en dadas, en varias ocasiones, continúan acrecentando su mercado. En la práctica médica actual, no es raro que el paciente acuda a

# Reflexología

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente.

Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede explicar esta técnica de masaje mientras realiza la

historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le oriente en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder

manejar otra herramienta orientadora.

Al paciente se le puede invitar a que la practique él mismo o

algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha

detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran

un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un

efecto positivo sobre su familiar.

## Fundamento

La reflexología es una terapia con origen en China, y alrededor del año

4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto.

Se pueden encontrar imprimeciones de los pies de budas mostrando puntos de

reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos

Kuzinda (China) y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekín. El Dr. W.

# Vudú

Vudú es el nombre que recibe una religión que tiene sus orígenes en África y que fue desarrollándose a partir del contacto con el Cristianismo de los esclavos que eran trasladados a Europa y a América. Estas personas comenzaron a combinar sus creencias con otros elementos y así se fueron forjando las particularidades del Vudú.

Por su contenido de rituales y creencias, el Vudú es definido como animista (confiere alma y a objetos) y truísta (cuenta con deidades). Sus cultores creen en el estado de trance como vehículo para comunicarse con estas divinidades y en los sacrificios como ofrendas.

Es importante tener en cuenta que, debido al sincretismo, el movimiento que busca conciliar diferentes doctrinas, existen numerosas variantes del vudú e incluso sostene la existencia de una entidad que rige el universo sobrenatural, pero no es accesible al ser humano.

De esta manera, los hombres se comunican con dicho universo mediante otras entidades que se conocen como loa. En otras palabras, los loa son intermediarios entre las personas y la principal entidad sobrenatural. Cada loa es convocado y elchado de un modo diferente con rituales, danzas y otras prácticas. El

# Referencia Bibliografica

Carrasco, I. R. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. SciELO.

Murillo-Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. Medicina Interna, 113-143.

Ortiz, P. S. (2005). Reflexoterapia podal. Fundamentos, indicaciones y contraindicaciones. Farmacia profesional, Vol. 19(Num. 8)